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PROCES-VERBAL DU CONSEIL D’ECOLE n°2 de l’année scolaire 2022/2023 

 
Du 14/03/2023 

 

 
Participants (art D411-1 du code de l’éducation) 
 
Nom et Prénom Présent Absent Remplacé si absent par 
MEMBRE DE DROIT SANS PARTICIPATION AU VOTE 
Inspectrice de l’éducation nationale :  X  

 

MEMBRES VOTANT 
Directeur de l’école/Président : M.CAPELLO  X   

 
 

   

Elus (2) :    

Maire : M. RECOULES X   

Conseiller municipal : M. GUERY X   

    

Enseignants de l’école  
(Maîtres et Maîtres remplaçants exerçant dans 
l’école) 

    

Mme GUERRA X   

Mme FABRE X   

Mme DAUZOU X   

Mme SENEGAS  X Excusée  

    

Représentants des parents d’élèves élus   Suppléants des 
représentants de parents 
d’élèves élus 

Mme ALBINET X   

M. SONNINO  x  
Mme BAULER X   

Mme BEY X   

 

PARTICIPANTS AVEC VOIX CONSULTATIVE(pour les sujets les concernant) 
Mme GOURC (Directrice périscolaire) X   

Excusée Mme BEAUJOLAIN (Coordinatrice RER)  x 

 

Ouverture de la séance par le Président du conseil d’école à 18H 

 
 
Rappel des points à l’ordre du jour : 

- Vie de l’école : effectifs, protocole délestage électrique, évaluations nationales CP. 

- Sécurité à l’école : évolution protocole Covid-19, bilan des exercices de sécurité. 

- Présentation des projets pédagogiques du 2ème trimestre. 

- Organisation et fonctionnement de la cantine scolaire. 

- Intervention du péri-scolaire. 

- Relation école/mairie : demandes de matériel/travaux. 

- Questions et informations diverses. 
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1) Vie de l’école  

- Effectifs élèves : 2 entrées en janvier 1 PS et 1 TPS.  Total de 94 élèves. 

+ Arrivée d’1 jeune en service civique : Léa en contrat jusqu’en juillet. 
 

- Protocole délestage électrique : Présentation du protocole envisagé par les services de 
l’éducation nationale. 

➢ Accueil des élèves prioritaires dans une école voisine (dont les 2 parents exercent une 
profession indispensable à la gestion de crise). Enquête menée auprès des familles : Seule 
1 famille s’est manifestée. 
 

- Programme école innovante : Présentation du programme et des objectifs de la démarche 
« Notre école, faisons-la ensemble » : Faire émerger dans le cadre de concertations 
locales, des initiatives nouvelles de nature à améliorer la réussite, le bien-être des élèves et 
à réduire les inégalités. 

➢ Réflexion au sein de l’équipe et rédaction d’un projet de réhabilitation de la cour. Le projet a 
été envoyé aux services de l’éducation nationale. 
 

- Evaluations nationales CP : 2ème phase de test évaluation en janvier. 
FRANÇAIS : Résultats encourageants avec aucun élève en situation de besoin (qq uns aves 
des fragilités) 
MATHEMATIQUES : Résultats plus hétérogènes avec des élèves à besoin et fragiles. 

Rappel : L’actuel projet d’école regroupe déjà des actions sur le calcul mental et la résolution de 
problèmes dans le quotidien des élèves. Des nouvelles actions sont étudiées pour l’année 
prochaine (semaine des mathématiques, défis mathématiques interclasses ou en réseau). 
 
 

2) Sécurité àl’école 

Situation sanitaire Covid-19 : L’évolution favorable de la situation sanitaire a conduit à une 
suspension du protocole sanitaire dans les écoles depuis mars 2023. 
Février> fin des auto tests demandés pour les cas contacts et de la période d’isolement. L’équipe 
enseignante reste toutefois vigilante au respect des gestes barrières (lavage des mains, aération 
des locaux,…) 
 
Exercices de sécurité : 
Incendie : Exercice réalisé le 20/04 à 11h20. Bon déroulé de l’exercice : respect des consignes, 
évacuation. 
Le dernier exercice est envisagé sur un temps de transition ALAE/Ecole. 
 
PPMS : Scénario tempête réalisé le 13/02 à 10h40. Bonne attitude des élèves. 
A noter : faible audition de la sonnerie d’alerte côté maternelle/CP.  
Un scénario « fuite de gaz » a été évoqué pour varier le mode d’exercice, celui-ci impliquerait 
alors une évacuation de l’école.  

 
 
3) Projets pédagogiques 2022/2023. 

 
Projets/Evenements pédagogiques de l'école 

 

EDD (Education Développement Durable):  

- Le jardin ornemental : Participation des classes de M. Capello et Mme Guerra au projet 
municipal d’aménagement d’un jardin ornemental à l’entrée du village (chemin de musac). 

Automne : plantation de plantes/bulbes. 

Printemps : aménagement du jardin et plantation de fleurs avec appel aux dons des parents. 



3 

 

 

Projets actions artistiques/culturels : 

- Spectacle de théâtre FOL (Fédération des Oeuvres Laïques du Tarn):  

Mardi 06/12 : Spectacle Les pieds dans l’eau (classe maternelle et GS/CP) 

Mardi 13/12 : Spectacle Le grain de sable (classe CE et CM) 

Vendredi 10/02 : Spectacle Le journal secret du Petit Poucet (classe CE) 

Vendredi 21/03 : Spectacle La ferme des animaux (Classe CM) 

Mardi 31/03 : Spectacle Trio désencadré (classe maternelle et GS/CP) 

> L’équipe enseignante souligne la qualité des spectacles programmés par la FOL. 

 

- Médiathèque : Fréquentation régulière du lieu et valorisation des actions. 

> Emprunts de livres via le réseau de la médiathèque (Toutes les classes de l’école). 
> Participation au projet littéraire national « Les incorruptibles » (Maternelle et GS/CP) 
> Projet d’écriture de contes sur les Pyrénées avec un accompagnement d’une illustratrice (classe 
CE) 
> Création des paysages sonores (Classe GS/CP) 

 

- Classe de découverte pour la classe CM à Paris (du 19 au 23 juin 2023) avec pour objectif la 
découverte des lieux emblématiques de la ville (Tour Eiffel, Champs Elysées, l’Assemblée 
Nationale, Le Louvres) + visite du Château de Versailles, Palais de la découverte. 
Projet en cours de montage avec une réunion d’information aux familles le 11/05. 

Budget prévisionnel de 10 000€ pour une classe de 22 élèves et 3 accompagnateurs. 
Coût/enfant : 450 € (logement, transport, activités, repas) > participation demandée aux familles 
150€. 
 

EPS :  

- Cycle piscine : Début du cycle le jeudi 10/11 jusqu’à fin janvier. Remerciements aux parents 
accompagnateurs. Recherche de nouveaux parents qui souhaiteraient s’investir l’année 
prochaine. 

- Equitation : Démarrage du projet EPS découverte des sports équestres au Centre EquiMel. 

Objectif : montage des chevaux, découvrir le centre équestre, soin aux animaux, vocabulaire de 
l’activité. 

➢ En parallèle un projet photo avec le photographe scolaire est mené. Comment réaliser un 
cadrage, les principes de la photo.> Utilisation des tablettes (dotation mairie) (classe 
GS/CP). 

 

Projets collectifs : 

- Les rencontres de délégués : Ces réunions s’effectuent sur un temps APC et permettent aux 
représentants des différentes classes (à partir du CP) d’exprimer des demandes ou 
d’organiser des projets communs aux 4 classes. La prochaine thématique se portera sur la 
gestion des conflits dans la cour par l’utilisation des « messages clairs ». 

- La fête d’école : projet festif prévu le vendredi 30 juin à partir de 17h. L’événement réunira  
ALAE, APE, ECOLE. Le programme sera présenté aux familles courant juin. 

 
- Actions de financement :  
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>  La vente des sapins de Noël : Bilan très positif du projet qui sera reconduit l’année prochaine. 
L’équipe enseignante remercie les parents volontaires qui ont réalisé des ventes en porte à porte 
dans le village. 
 
> Photo scolaire : Action rentable pour la 2ème année consécutive avec le photographe local.  
Les parents souhaiteraient que la photo « relax » soit incluse dans la pochette. 

 

Enfin, l’équipe enseignante remercie l’ALAE pour la mise à disposition de personnel permettant 
l’encadrement nécessaire pour la sortie sport équestre et au voyage scolaire à Paris. 

 

2ème trimestre Projets/Evenements du RER (réseau d'écoles rurales) du Pays Vert. 

Thématique annuelle commune aux 3 cycles : Le voyage. Ce thème sera abordé sous différentes 
formes et au travers les diverses disciplines. 

Cycle 1 Cycle 2 Cycle 3 

- Rencontre jeux d’opposition 
inter classe sur les 
infrastructures de Valderies. 
(26/01) 

 

Approche du thème via l’art 
avec l’objectif de réaliser une 
création sonore invitant au  

 

- Projet Tara Océan 

- Projet littéraire et culturel : 
spectacle de théâtre l’enfant 
océan. 

 

Prêt de la piste MAIF : du 16 au 27 janvier. L’équipe enseignante remercie la mairie pour l’accord 
d’installation au sein de l’école ainsi que l’ALAE pour la cohabitation matérielle durant cette 
période. 

L’installation de la piste à l’école sera reconduite l’an prochain pour permettre un accès rapide aux 
infrastructures sans occuper le gymnase. 

 
4) Organisation et fonctionnement de la cantine  

 
➢ Mme Guerra en qualité d’adjointe a informé que la municipalité a obtenu des subventions 

pour remplacer une partie de l’équipement de la cantine. Egalement, le personnel mairie 
affecté à la cantine (Cathy et Patricia) a reçu une nouvelle formation sur l’élaboration des 
menus en privilégiant le circuit court. 

➢ La tarification de la cantine a également été revue et adaptée aux revenus des familles 
avec la mise en place de la cantine à 1€ pour les foyers les plus modestes. 

➢ Mme Gourc a annoncé le retour des serviettes en tissus pour des raisons écologiques. 
Egalement une réflexion est proposée sur le fonctionnement des inscriptions car il y a 
régulièrement des ajouts/annulations de dernière minute posant un problème de gestion du 
service cantine. Les enfants eux-mêmes ne sachant pas toujours s’ils mangent ou non à la 
cantine. 

➢ La mairie fera un rappel aux familles concernées si le problème persiste. 

➢ L’équipe enseignante et les parents soulignent le côté pratique de la flexibilité du système 
actuel. 

 
 

5) Péri scolaire 
 
Mme Gourc a informé de la récente tenue d’une AG extraordinaire de l’association Ségaliens en 
raison de la démission de certains membres du bureau. Le nouveau bureau inclut des parents 
d’élèves de 2 ALAE (Le Garric et Valderies). 
Les projets développés portent sur :  
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➢ L’écologie : réduction des déchets et lutte contre le gaspillage alimentaire (en lien avec les 
actions de l’école) + participation au jardin partagé. 

➢ La solidarité : appel au don de jouets pour l’Ukraine (organisé par un groupe d’étudiant en 
BTS à Rodez). 

➢ La culture : organisation d’ateliers théâtre et mangas (soir). 
➢ Le sport : organisation des rencontres sportives foot contre Le Garric (13/04). 

 
 Mme Gourc rappelle la tenue régulière de temps de réunions ALAE/personnel municipal pour le 
bon fonctionnement du service. 
 
 

6) Relation école/mairie (travaux, demandes spécifiques) 
 
M. Capello a souligné des difficultés de communication école/mairie au cours du précédent 
trimestre concernant l’organisation d’événements ou de la vie quotidienne de l’école. 
La mairie précise qu’il n’y a pas de soucis avec l’école et que toute demande doit être remontée à 
l’adjoint aux affaires scolaires ou au maire. 
M. Guéry se tient disponible si besoin de rencontres avec la direction pour tout motif concernant 
l’école. 
 
M. Capello a présenté un projet national intitulé « notre école, faisons-la ensemble ». Il s’agit de 
propositions de financement pour des projets scolaires innovants. L’équipe enseignante a préparé 
un projet de réhabilitation de cour d’école en lien avec la labellisation EDD. Ce projet a été envoyé 
à l’inspection académique. 
 
Nouvelles demandes : 

- Maintenance des volets roulant de la salle de motricité. 
- Présentation de petits travaux de maintenance (installation de protection anti pince doigt, 

déplacement d’affichages, installation d’un récupérateur d’eau, installation de meubles de 
stockage des jeux CE/CM…). Liste complète transmise à l’employé de mairie. 

 
Rappel demandes : 

- Remise en état des filets des cages de football. > la mairie informe que la commande des 
filets est en cours. 

- Révision du volume des boitiers avertisseurs PPMS > l’électricien sera en charge de la 
maintenance sera rappelé pour une intervention. 

- Révision du système d’évacuation des eaux usées en raison de la présence régulière 
d’odeurs nauséabondes> la mairie va repréciser au service de ménage de remplir les 
syphons d’évacuation chaque jour. 

- Révision des mécanismes de chasse d’eau et boutons poussoirs des wc maternelle> la 
mairie informe que le devis a été validé en conseil municipal et que les travaux débuteront 
durant les vacances de printemps. 

 
 

7) Questions/informations diverses 

Parents : Quelle avancée pour les équipements demandés d’aménagement des wc ? Les 
séparateurs wc ont été commandés. L’installation est prévue avant la fin de l’année scolaire. 
 
La mairie a rappelé l’effort d’investissement avec un budget conséquent pour l’école sur les 
dernières années : dotation informatique (2020), sécurisation des abords de l’école avec clôture et 
visiophone (2021/2022). 
 

A épuisement de l’ordre du jour, clôture de la séance par le Président du conseil d’école à 20h30 

Le président, directeur d’école, M.CAPELLO Le secrétaire de séance, Mme FABRE 
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